

## Master-Studiengang Frühpädagogik im Verbund gestartet

### Bewerbungszeitraum für das SoSe 2020 startet Mitte Dezember.

**Soest. 28 Studierende haben sich zum Wintersemester 2019/2020 für das berufsbegleitende Master-Verbundstudium Frühpädagogik eingeschrieben. Dieser konsekutive Verbundstudiengang Frühpädagogik (M.A.) richtet sich sowohl an Absolventinnen und Absolventen der Bachelor-Präsenz- und Verbundstudiengänge Frühpädagogik als auch an Absolventinnen und Absolventen vergleichbarer Studiengänge.**

Der Verbundstudiengang Frühpädagogik (M.A.) basiert auf den drei inhaltlichen Säulen „Forschung und Transfer“, „Bildung und Erziehung“ sowie „Leitung und Management“. Inhaltlich geht es darin um die wissenschaftliche Vertiefung und Erweiterung der erlernten Kompetenzen aus den entsprechenden kindheitspädagogisch orientierten Bachelorstudiengängen in ausgewählten Bereichen. Der Verbundstudiengang Frühpädagogik (M.A.) leistet einen Beitrag zur Professionalisierung im frühpädagogischen Arbeitsfeld, was insbesondere vor dem Hintergrund der Akademisierung der frühpädagogischen Fachkräfteausbildung aufgrund gestiegener gesellschaftlicher Ansprüche an die frühe Bildung zu sehen ist.

Das erlernte Wissen und die vermittelten Kompetenzen sind in besonderem Maße in Institutionen gefragt, die frühkindliche Bildung gestalten, steuern oder verwalten. Einsatzmöglichkeiten bieten sich beispielsweise in der Leitung von Kindertageseinrichtungen oder in verschiedenen Arbeitsbereichen von Fachverwaltungen, Trägerverbänden, Stiftungen, Kirchen und Diakonien sowie weiteren Institutionen mit Bezug zur Frühpädagogik. Die Regelstudienzeit beträgt 5 bzw. 6 Semester. Studienbeginn ist jeweils zum Sommer- und Wintersemester möglich. Der kommende Bewerbungszeitraum startet Mitte Dezember.

28 Einschreibungen zu Studienbeginn, damit sei ein guter Start des neuen Studiengangs gelungen, so Prof. Dr. Marie-Theres Roeckerath-Ries, Prorektorin für Studium und Weiterbildung und Geschäftsführerin des Wissenschaftlichen Zentrums Frühpädagogik. „Wir freuen uns, mit dem Masterstudiengang Frühpädagogik das berufsbegleitende Studienangebot der Fachhochschule Südwestfalen auf Masterniveau auf den gesellschaftlich relevanten Bereich der Bildungswissenschaften ausdehnen zu können.“

Ausführliche Informationen erhalten Interessierte auf der Website des Instituts für Verbundstudien unter <https://www.verbundstudium.de/master/fruehpaedagogik>



Foto: FH SWF